

## 2学期終業式 校長あいさつ

校長 山田 義二

1学期から引き続き2学期も皆さんには「チーム宜野座」として普段の授業や学級活動、部活動や学校行事に参加・協力してもらいました、本当にありがとうございます。

さて、今日はクリスマスです。皆さんの家にもサンタクロースは来ましたか？皆さんのが小さい頃、サンタクロースが来るかなって、お家の人に聞いたことがあると思います。そういう時にほとんどのさんは「いい子にしていたら来るよ」と聞いたと思います。この「いい子」とはどういう子のことを言うのでしょうか？身の回りの整理整頓を欠かさないとか、宿題を忘れないと、人の言うことをきちんと聞くとか、やるべきことをきちんとやったり守ったりすることだったんじゃないかなと思います。さんは「チーム宜野座」の一員としてやるべきことをきちんとやりましたか？いい宜野座高校生でいましたか？

2学期は気になった出来事がありました。何かというと、掃除に来ていませんよ、早く来て下さいという放送が多かったなと思います。一部の人だとは思いますが、もしかしたら、来ていないけど放送ができなかった場所や来ることを信じて最後まで放送せずに待っていた場所もあったんじゃないかなと思います。一クラスの人数が少ない本校では清掃分担区域に対して割り当てられる人数は多くないと思います。誰かが怠けると誰かが難儀することになります。自分の役割を理解してみんなで協力してやってもらいたいなと思います。また、物を壊すことも繰り返しました。少し考えて行動してもらいたいです。

その一方で、皆さんのが大きく活躍した場面もありました。2学期は学園祭があり各クラスでは最高の時間を過ごしたと思います。各クラスをまとめてくれた実行委員や級長には感謝します。また、生徒会では1月に新しい行事「校内かくれんぼ」が行われおおいに盛り上がったと思います。生徒会の皆さんにも企画・運営と頑張ってくれました、ありがとうございます。さらに、外部の行事等ではボランティア活動に多くの生徒が参加したこともありました。村の陸上競技大会、図書館読み聞かせ、子ども食堂の手伝い、赤い羽根共同募金運動、金武町では老人会の運動会もありました。参加した皆さん本当にありがとうございました。学校内ののみならず、地域の一人として地域の手伝いをすることも大事なことだと思います。地域の一員として何ができるか考え、今後もボランティア活動に挑戦してみて下さい。

そこで2学期を振り返って、一つ漢字を紹介したいと思います。「働」という漢字です。この漢字の意味は、働く、労働の働くですね。この漢字を分解してどう書くか説明するのなら、皆さんはどのように説明しますか？そうですね、「人偏に動くと書く」と説明するでしょうね。つまり「人が動く」ということが働くという漢字の成り立ちと言えるはずです。もう少しこの「人」という字と「動く」という字の組み合せを考えてみましょう。例えば先ほど話したボ

ランティア活動を踏まえて考えると、「人が動く」んだけど見方を変えると「人のために動く」と言えるのではないかでしょうか。ボランティア活動では誰かのために協力して働くということなので「人のために動く」と言えますね。生徒会役員も生徒のために新しい行事で働くということなので「人のために動く」と言えます。その一方で先ほどの清掃活動はどうでしょうか、クラス全員で働く時間ですから「人と一緒に動く」ことだと言えますね。学園祭もクラス全員で役割を割り振り全員で働いていたので「人と一緒に動いた」行事でした。考え方は他にもあると思います、考えてみてください。

このように考えると、学校という社会で動く我々の行動は、何かと「人」と「人」とのつながりの中で動いているということに気づくはずです。地域でも同じですね、地域という社会で動く我々の行動も同様に考えることができるはずです。「働く」という漢字のように「人のために動く」「人と一緒に動く」という意識を常に持っているほうが何事もスムーズにいくような感じもします。

ところで今年の新語流行語大賞は何だったか覚えていますか。高市総理の「働いて働いて働いて働いて働いてまいります」という総裁就任時のあいさつでした。仕事をしている人が働き過ぎるのはよくありませんが、学級活動や学校行事では人のために、人と一緒に動くことは大事なことです、ぜひ心掛けてほしいことです。皆さん宜野座高校をいい学校にしたい、チーム宜野座の一員としていい時間を過ごしたいと思うならチームのために動きましょう。チームの中での自分の役割があるはずです、もしわからぬという人がいたら、チームのために何ができるのかを考えてみましょう。その結果、チーム宜野座の一員としていい宜野座高校生でいたらば、きっといいクリスマスを迎えることができるでしょう。

2学期も今日で最後です、このあと生徒会が皆さんと一緒に学校ために動いてくれます。どうぞおおいに盛り上がってください。そしてLHRで2学期を振り返ってください。先生方は、ここにいる皆さん全員が安全に安心して冬休みが過ごし、1月6日の始業式に元気に登校することを願っています。3学期には本校の創立80周年記念式典も行われます。80年の歴史を重ねるこの宜野座高校の未来を創るのはここにいる皆さんです。1月には80年の歴史を振り返りつつ皆さんとチーム宜野座の未来を語りたいと思います。

では、私の話が皆さん的心に届いていることを期待して、2学期終業式のあいさつとします。静かに聞いてくれてありがとうございました。